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Horário: 15h10min Local: Av. Presidente Vargas, 640, Ed. Selecto – 5º Andar, Belém/PA. Membros 1 

Presentes: Contadores: Ailton Ramos Corrêa Júnior, Presidente; Ana Cristina Cardoso Marques, Vice-2 

Presidente de Registro; Anderson Roberto Pires e Silva, Vice-Presidente de Controle Interno; Ewerton 3 

Ribeiro Jorge, Vice-Presidente de Administração; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética 4 

e Fiscalização; Neusa Caldas Martins, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Rafael Laredo 5 

Mendonça, Vice-Presidente de Assuntos de Política Institucional e Integração Estadual; Carlos Augusto 6 

Frota Sodré; Luiz Paulo Farias Guedes; Márcia Athayde Moreira; Rodrigo Silva Cavalcante e Taynara Santos 7 

Nascimento. Justificativa de ausência: Izauli Socorro Almeida de Mendonça. Ausência: Lamarque Santos 8 

de Jesus Santos e Dênia Patrícia Soares. Conselheiros Suplentes: Dirson Medeiros da Silva Neto e Mário 9 

Elísio de Melo Gusmão. Outras Presenças: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador de 10 

Desenvolvimento Profissional; Gabriel Jordy Nascimento Figueiredo, Assessor de Comunicação; Juliana 11 

Lourenço Raposo, Coordenadora da Contabilidade; Kedma Sheila Pereira de Melo, Coordenadora de 12 

Registro; Luciano Coutinho Almeida, Coordenador de T.I.; Marcelo Roney Raiol Braga, Coordenador da 13 

Fiscalização; Márcio Cordovil Couto Pontes Ferreira, Superintendente Executivo; Maria Terumi Hosokawa, 14 

Coordenadora Financeira; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, Coordenadora do Controle Interno; 15 

Ramiz de Oliveira Pastana, Coordenadora Administrativa e a Assessora Jurídica, Alethea Maia Bezerra. 16 

Assessorando os Trabalhos: Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora de Assuntos de Política 17 

Institucional e Integração Estadual. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente agradeceu a participação de todos, 18 

registrou as presenças e em seguida, deu início à pauta: AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 25/04: Participou do 19 

evento Valor Contábil, no auditório do IGEPPS; 25/04: Concedeu entrevista para a TV Liberal para falar 20 

sobre Dia do Profissional da Contabilidade; 28/04: Participou da Sessão Solene da Alepa em Homenagem 21 

ao Dia do Profissional da Contabilidade; 29 e 30/04: Participou do Workshop para capacitação de 22 

multiplicadores das Diretrizes Curriculares Nacionais (DCNs) no CFC; 06/05: Concedeu entrevista para a 23 

TV Liberal para falar sobre Riscos das Apostas Esportivas; 12/05: Reuniu-se com o Presidente do TCEPA; 24 

12/05: Reuniu-se com o vereador Rodrigo Moraes, na Câmara de Vereadores de Belém; 12/05: Participou 25 

do Evento acadêmico Business Week (BW) da UNIFAMAZ; 13/05: Concedeu entrevista para a TV Liberal 26 

para falar sobre Dúvidas sobre Educação Financeira; 13/05: Participou do Summit de Educação Financeira, 27 

no Auditório do Tribunal de Justiça do Pará; 13/05: Participou acompanhado do Conselheiro Ewerton 28 

Ribeiro, da Mesa Redonda para debater sobre o legado das obras da COP30 e impactos econômicos na 29 

cidade de Belém-PA da Faculdade Ideal Wyden - Faci Wyden; 14 a 16/05: Participou do Summit de Gestão 30 

Pública, no Auditório do Tribunal de Justiça do Pará; 16/05: Paticipou da Abertura Solene da Semana S do 31 

Sistema Fecomércio/Sesc/Senac no Pará, no Teatro do Sesc; 16/05: Participou da Semana Nacional dos 32 

Cursos de Negócios da Estácio FAP, onde ministrou a palestra “A Disrupção Contábil”; 18/05: Participou 33 

do Café Alusivo ao Dia das Mães, em Castanhal, realizado pela Comissão da Mulher de Castanhal; 19/05: 34 

Reuniu-se com o Secretário da Fazenda, Sr. René Sousa, na SEFA; 21/05: Participou do Summit de 35 

Auditoria e Perícia, no Auditório da Fecomércio; 22/05: Reuniu-se com o Secretário da Fazenda, Sr. René 36 

Sousa, na SEFA e 23/05: Participou da abertura do I Seminário Paraense de Auditoria e Controle Interno, 37 

no auditório do TJPA. REPRESENTAÇÃO: 28/04: Conselheiro Gustavo Rocha representou o Presidente na 38 

Semana do Calouro da UFPA. PORTARIAS DE PESSOAL: 063- Concede Férias_mês maio e junho de 2025; 39 

064- Prorroga prazo do Processo Administrativo Disciplinar de Rito Sumário; 065- Substitui Coordenadora 40 

do Setor de Cobrança por ocasião das férias; 066- Concede Suprimento de Fundo; 067- Substitui 41 

Coordenadora do Setor Financeiro por ocasião das férias; 068- Prorroga prazo do Processo de Sindicância 42 

Investigativa; 069- Designa funcionária para a Equipe de Apoio; 070- Prorroga prazo da Comissão de PAD 43 

- Processo do Registro; 071- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2008.98 e 2009.06 da 44 

Fiscalização; 072- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2014.186, 2014.187 e 2015.67 da 45 

Fiscalização; 073- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2006.33 e 2006.34 da Fiscalização; 074- 46 

ATA DA 823ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 23 DE MAIO 2025. 
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Substitui Superintendente Executivo nas férias; 075- Reconduz o prazo do Processo Administrativo 47 

Disciplinar de Rito Sumário e 076- Nomeia Equipe Planejamento - Aquisição de computadores (notebooks) 48 

e monitores. PORTARIAS NORMATIVAS: 022- Concede folga - Feriado Dia do Trabalhador; 023- 49 

Remanejamento de Dotações Orçamentárias para o mês de maio; 024- Disciplina o horário de expediente 50 

e jornada de trabalho do CRCPA - Revoga a Portaria Pres. 006_2025; 025- Inclui novos Itens ao Plano de 51 

Contratação Anual - PCA 2025 e 026- Nomeia a Comissão Estadual de Jovens Lideranças da Região do 52 

Xingu. EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício. Nº 53 

412/2025/DIGEO/CFC: 2ª Edição do Livro – “Contabilidade em Múltiplos Olhares: Elas em Movimento”; 54 

Ofício-Circular nº 012/14ENMC: 14º Encontro Nacional da Mulher Contabilista; Ofício-Circular nº 55 

493/2025/DIGEO/CFC: Convocação para reunião conjunta da Comissão Gestora Nacional e de 56 

Coordenadoras Estaduais do CFC Mulher, no período de 24 a 26/09/25, em Natal/RN e Ofício Nº 57 

580/2025/DIGEO/CFC: Visita para monitoramento do Projeto de Gestão Estratégica – Eixo 58 

Sustentabilidade Financeira, nos dias 17 e 18/06/25. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente submeteu em 59 

apreciação e aprovação a ata plenária 822, de 25/04/2025, sendo aprovada por unanimidade. 60 

PRESIDÊNCIA: O Sr. Presidente ressaltou sobre a importância de o Regional se fazer presente nos órgãos 61 

públicos no qual os Profissionais tramitam os processos, para cobrar maior agilidade na tramitação, visto 62 

que há morosidade nos processos. Destacou que hoje, há um ponto de atendimento via Token da Jucepa 63 

no Regional e que futuramente na sede nova, verificará a possibilidade de se ter um ponto de 64 

atendimento da Receita Federal e da Secretaria de Finanças para atendimento aos profissionais da 65 

contabilidade. Em seguida, o Sr. Presidente ressaltou sobre a necessidade de mostrar nas redes sociais 66 

para o Profissional quais são as prerrogativas e a missão do CRCPA, para que haja um maior entendimento 67 

sobre a função do Conselho. Em seguida, informou que as instabilidades no Sistema da Secretaria da 68 

Fazenda – SEFA, tem ocasionado transtornos para aos serviços prestados pelos profissionais contábeis 69 

que utilizam o Sistema. A princípio, esteve em reunião com o secretário da SEFA acompanhado pelas 70 

entidades SESCON-PA, ACP-PA, empresários contábeis para tratar sobre as instabilidades no Portal da 71 

SEFA e da solicitação de prorrogação dos prazos das obrigações acessórias e de tributos estaduais. Relatou 72 

que na reunião com a SEFA foi entregue ao Secretário um abaixo-assinado realizado por centenas de 73 

profissionais da contabilidade solicitando a prorrogação dos prazos. Tal solicitação, após várias reuniões, 74 

foi atendida com sucesso, no qual mostrou que a classe contábil se fez mais fortalecida no processo. Por 75 

fim, o Sr. Presidente agradeceu a todos pelo empenho perante à situação enfrentada. Deliberação CRCPA 76 

Nº 011/2025 – O Sr. Presidente informou que foi aprovada Ad Referendum a entrega da Medalha Samuel 77 

Napoleão Cohen para a Secretaria de Estado da Fazenda do Pará- SEFA, a qual foi anteriormente 78 

submetida a apreciação do Conselho Diretor, onde recebeu a aprovação. Neste momento, submeteu para 79 

aprovação “Ad Referendum” do Plenário, a entrega da Medalha Samuel Napoleão Cohen para a Secretaria 80 

de Estado da Fazenda do Pará- SEFA, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente 81 

passou a palavra para o Vice-Presidente Rafael Laredo da Câmara de Assuntos de Política Institucional e 82 

Integração Estadual. VICE-PRESIDENTE DE ASSUNTOS DE POLÍTICA INSTITUCIONAL E INTEGRAÇÃO 83 

ESTADUAL: O Conselheiro Rafael Laredo solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da ata nº 03/2025. Em 84 

seguida, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a ata nº 03/2025 da Integração, sendo aprovada 85 

por unanimidade. Com a palavra, o Conselheiro Rafael Laredo informou que os representantes do CRCPA 86 

participaram virtualmente dos treinamentos, onde foram apresentadas as funções de cada vice-87 

presidente, dos conselheiros e do plenário. Estiveram presentes também os Conselheiros Federais 88 

Antônio Carlos que explicou sobre o Sistema CFC/CRC’s e Ian Blois que explicou sobre a Fiscalização. Por 89 

fim, o Conselheiro Rafael Laredo informou que se reunirá de forma virtual com a Controladoria Geral dos 90 

Municípios para tratar sobre as atividades institucionais entre as entidades; serão realizados dois eventos 91 

do Summit de Gestão Pública, sendo um em Altamira e outro em Marabá. Com a palavra, o Sr. Presidente 92 

agradeceu e parabenizou ao Conselheiro Rafael Laredo pelos trabalhos desenvolvidos. Dando 93 

prosseguimento à pauta, o Sr. Presidente passou a palavra para o Vice-Presidente de Fiscalização. VICE-94 

PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Vice-Presidente Gustavo Rocha 95 



 

3 
 

solicitou ao Presidente a aprovação da ata CAFIS nº 03/2025, de 25/04/2025. Com a palavra, o Sr. 96 

Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, a ata da CAFIS da sessão ordinária nº 97 

03/2025, de 25/04/2025, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Gustavo Rocha 98 

se manifestou como Vogal da Jucepa onde apresentou em tela a Minuta da Resolução da Jucepa que 99 

regulamenta a autenticação de balanços pela Junta Comercial. Ressaltou que foi uma grande conquista 100 

para a Classe Contábil visto que é uma resolução muito relevante. Agradeceu a todos que fizeram parte 101 

dessa história e pela confiança depositada. Em seguida, o referido Conselheiro explanou o relatório 102 

trimestral. Apresentação Trimestral: O Conselheiro Gustavo Rocha apresentou em tela o quantitativo de 103 

fiscalizações; quantitativo de denúncias; quantitativo de processos administrativos de fiscalização; 104 

quantitativo de processos recebidos e relatados pelos Conselheiros e gestão de indicadores. Por fim, 105 

agradeceu aos colaboradores da câmara pelo apoio e pelos trabalhos desenvolvidos. Na ausência do Sr. 106 

Presidente, o Conselheiro Ewerton Ribeiro assumiu a interinidade e passou a palavra para a Vice-107 

presidente de Registro. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: A Vice-Presidente de Registro, 108 

Conselheira Ana Cristina Marques, solicitou ao Sr. Presidente Interino a aprovação da ata nº 142/2025 da 109 

câmara de registro. Com a palavra, o Sr. Presidente Interino submeteu à apreciação e em seguida em 110 

votação, a aprovação da ata nº 142/2025, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, a Conselheira 111 

Ana Cristina apresentou em tela a relatório Trimestral. Apresentação Trimestral: quantitativo de relatórios 112 

julgados pelos conselheiros da câmara; quantitativo de profissionais da contabilidade, contadores e 113 

técnicos de contabilidade e quantitativo de profissionais por gênero. Prosseguindo à pauta, o Sr. 114 

Presidente Interino passou a palavra para a Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional. VICE-115 

PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: A Vice-Presidente de 116 

Desenvolvimento Profissional, Conselheira Neusa Martins solicitou a aprovação da ata 03/2025. Com a 117 

palavra, o Sr. Presidente Interino submeteu à apreciação e em seguida em votação, a aprovação da ata 118 

nº 03/2025, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, a Conselheira Neusa Martins informou que 119 

a apresentação trimestral será realizada na próxima reunião plenária. Em seguida, deu conhecimento a 120 

todos sobre os eventos presenciais e on-line que serão realizados, tais como Inova Contábil, Elas em 121 

Destaque, Summit de Educação Fiscal; Summit em Abaetetuba, Reforma Tributária, dentre outros. 122 

Informou ainda, que esteve no treinamento com os representantes, onde foi apresentada a eles sobre a 123 

função da Câmara de Desenvolvimento Profissional. Por fim, a Conselheira Neusa Martins agradeceu à 124 

equipe Desenprof e ao Presidente pelo apoio aos eventos, por ter conseguido trazer palestrantes 125 

importantes para os eventos do Regional. Prosseguindo à pauta, o Sr. Presidente Interino passou a palavra 126 

para a Vice-Presidente de Controle Interno. VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE INTERNO: O 127 

Vice-Presidente, Conselheiro Anderson Pires, solicitou ao Sr. Presidente Interino a aprovação da Ata nº 128 

04/2025. Com a palavra, o Sr. Presidente Interino colocou a Ata Ordinária da CCI nº 04/2025 em 129 

discussão e em seguida em votação, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro 130 

Anderson Pires fez a apresentação trimestral. Apresentação Trimestral: foi apresentado em tela o quadro 131 

de atividades realizadas pela Câmara, a saber: quantitativos de pareceres de processos licitatórios; 132 

demonstrações contábeis; pareceres sobre abertura de créditos e remanejamentos; quantitativo de 133 

deliberações; relatório da análise das demonstrações contábeis e quantitativo de diversos despachos 134 

(despesa de custeio; folha de salários; prestação de contas de suprimento de fundos; pagamento de 135 

diárias, etc.). Por fim, agradeceu a atenção de todos. Com o retorno do Sr. Presidente Ailton Ramos à 136 

reunião, passou a palavra para a Contadora Ticiane Santos que apresentou sobre o evento da Conferência 137 

Interamericana de Contabilidade, pois a mesma faz parte da Comissão Interamericana de Contabilidade 138 

especificamente a Comissão de Investigação Contábil. A contadora Ticiane Santos informou que o evento 139 

será realizado no Paraguai. Em seguida, apresentou as temáticas para a submissão dos trabalhos, sendo 140 

onze áreas de trabalho; a definição dos trabalhos e sobre os autores que serão no máximo três; o envio 141 

dos trabalhos será até o dia 30 de agosto de 2025. E por fim, informou que no dia 13 de junho será 142 

realizada uma live sobre a apresentação das atividades da Comissão. Agradeceu ao Sr. Presidente e se 143 

colocou à disposição. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra para o Vice-Presidente de 144 
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Administração. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Vice-Presidente, 145 

Conselheiro Ewerton Ribeiro, solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da ata nº 03/2025 e o balancete de 146 

abril/2025. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a ata da CAAD nº 03/2025, sendo 147 

aprovada por unanimidade; submeteu para aprovação o Balancete de abril de 2025, sendo aprovado 148 

por unanimidade. Quanto à Abertura de Crédito Adicional Suplementar, o Conselheiro Ewerton Ribeiro 149 

explicou que é referente ao termo aditivo da obra e à aquisição do mobiliário. Neste momento, o Sr. 150 

Presidente precisou se ausentar por uns minutos e a Conselheira Neusa Martins assumiu interinamente a 151 

Presidência. Em seguida, Conselheiro Ewerton Ribeiro solicitou à Presidente Interina a aprovação a 152 

Abertura de Crédito Adicional Suplementar. Com a palavra, a Sra. Presidente Interina submeteu para 153 

aprovação a Abertura de Crédito Adicional Suplementar, sendo aprovada por unanimidade. 154 

Prosseguindo à pauta, o Conselheiro Ewerton Ribeiro também solicitou à Presidente Interina a aprovação 155 

a Abertura de Crédito Adicional Suplementar por Anulação Parcial de Dotação Orçamentária (aquisição 156 

de Software) e a abertura de crédito referente ao auxílio do CFC da Educação Continuada. Com a palavra, 157 

a Presidente Interina Neusa Martins submeteu para aprovação a Abertura de Crédito Adicional 158 

Suplementar por Anulação Parcial de Dotação Orçamentária, sendo aprovada por unanimidade bem 159 

como submeteu para aprovação, a abertura de crédito referente ao auxílio do CFC da Educação 160 

Continuada, também sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Ewerton Ribeiro fez 161 

a apresentação anual de 2024: Panorama de receita e da despesa de 2024; análise de dados da receita e 162 

despesas; análise de gráficos comparativos dos anos de 2022, 2023 e 2024; panorama das contratações 163 

(novas contratações e fornecedores); panorama do gasto com pessoal e por fim, apresentou o panorama 164 

da obra da Sede do CRCPA. Quanto a esse assunto, o Conselheiro explicou todo o processo que ocasionou 165 

o atraso na obra, bem como o processo do apoio financeiro do Conselho Federal de Contabilidade que o 166 

Regional irá receber. Apresentação Trimestral: O Conselheiro Ewerton Ribeiro apresentou o relatório do 167 

primeiro trimestre de 2025, sendo: panorama da receita e da despesa; análise de gráfico até o mês março 168 

de 2025; comparativo entre receitas e despesas; quantitativo de processos de contratações via Sistema 169 

SEI; panorama do pessoal e o panorama da obra, sendo que até março não foi realizado nenhum 170 

pagamento do aditivo. Informou que também está em andamento o processo de aquisição dos móveis 171 

para a nova sede. E para finalizar, o Conselheiro Ewerton Ribeiro apresentou as adequações feitas no 172 

layout da nova sede. Em seguida, o Sr. Presidente explanou também sobre o andamento da obra e 173 

agradeceu ao Conselheiro Ewerton Ribeiro por todo empenho no acompanhamento da reforma da sede. 174 

INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente passou a palavra para o Conselheiro Rodrigo Cavalcante que 175 

parabenizou aos Conselheiros Ewerton Ribeiro e Anderson Pires pelas apresentações dos relatórios de 176 

forma clara e transparente e solicitou sua participação na Convenção de Contabilidade de São Paulo, a ser 177 

realizada no período de 30/09/2025 a 02/10/2025, conforme a viabilidade orçamentária. Com a palavra, 178 

o Sr. Presidente ressaltou que será realizado um estudo financeiro e orçamentário para verificar a 179 

possibilidade de participação. Por fim, o Sr. Presidente agradeceu a todos pela presença e parabenizou 180 

aos aniversariantes do mês de maio. ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 18h, esgotados os assuntos da 181 

Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão 182 

e eu, Eliana Bueres, Coordenadora de Assuntos de Política Institucional e Integração Estadual, 183 

________________, lavrei a presente ata que depois de lida, será aprovada e assinada por todos. 184 
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